

**Madame le Maire,
Monsieur le Professeurs Coppens,
Mesdames et Messieurs les Elus,
Monsieur le Directeur du GIP,
Mesdames et Messieurs les représentants de
le Poste et de France Télécom,
Mesdames et Messieurs les représentants des
associations
Mesdames et Messieurs,**

**C'est avec empressement que j'ai accepté
d'inaugurer cette exposition. J'ai d'autant plus de
plaisir à le faire qu'elle se déroule dans la
commune où j'habite.**

**Je viens de découvrir avec beaucoup
d'intérêt cette exposition organisée par la très
dynamique section Ile-de-France du Club
Géologique des PTT. Cette manifestation porte
bien son nom tant est long et complexe le chemin
qui a mené l'Humanité jusqu'à son stade actuel.**

**La richesse et la diversité des objets
présentés, qui retracent la vie quotidienne des
hommes du Néolithique, en font une
manifestation d'une très grande qualité.**

Ce n'est pas sans une certaine émotion que j'ai admiré le moulage de Lucie, notre ancêtre à tous. Cette petite dame est là pour nous rappeler que nous sommes tous issus du même berceau, l'Afrique. Monsieur le Président vient de nous dire que Lucie, avec 3,5M d'années, le premier européen, mon ancêtre catalan, l'homme de Tantavel fait figure de jeune homme avec 450 000 ans.

Connaître l'aspect physique de nos ancêtres, leur milieu, tout ce qui faisait leur quotidien, comme ici leur outillage, nous intéresse tous, parce que malgré les millénaires qui nous séparent des premiers hommes, l'évolution de l'espèce et celle de l'environnement, nous nous en sentons très proches. La façon dont ces êtres se sont accrochés à la vie et se sont adaptés à un environnement en constante mutation et particulièrement hostile suscite notre admiration et nous les rend attachants.

La recherche de ses origines est d'ailleurs l'une des préoccupations fondamentales de l'homme depuis qu'il s'est dégagé des contraintes de sa survie. Cette volonté de connaître ses racines est inhérente à l'être humain, elle le distingue du reste des êtres

vivants sans doute pour mieux trouver des raisons à son existence mais aussi mieux appréhender l'avenir.

A ma connaissance, cette exposition n'est pas la première que vous consacrez à la Préhistoire. Je retiendrai deux précédents :

- 1988 : "une terre, des hommes" dont l'un des trois volets était consacré à l'outillage préhistorique. Cette exposition accueillie dans l'enceinte prestigieuse du Palais de la Découverte a connu un succès tel qu'elle a du être prolongée.

- 1990 : "il était une fois l'homme, Guyancourt à l'âge de pierre". Cette exposition présentait quelques unes des grandes civilisations de la Préhistoire à travers une commune d'Ile-de-France.

Mais ce domaine de la Préhistoire, tant prisé par le public, n'est qu'un des volets de votre activité. Il faut en rappeler deux autres disciplines : la paléontologie et la minéralogie, deux matières complémentaires de la Préhistoire, qui s'efforcent de retracer l'évolution de notre planète depuis ses débuts.

Amateurs passionnés au départ, vous êtes devenus à force de travail et de recherches des spécialistes à part entière dans des domaines pourtant hautement scientifiques.

La meilleure preuve du métier que vous avez acquis sont les relations que vous entretenez avec les universités, les Muséums d'Histoire Naturelle et plusieurs sommités scientifiques.

Ces relations ne sont pas de simples contacts mais consistent en une véritable collaboration avec le monde scientifique. Le fait que Monsieur Yves COPPENS, l'un de nos grands anthropologues, nous fasse l'honneur de sa présence, est une brillante illustration du crédit dont bénéficie votre association auprès du monde scientifique.

Une autre preuve de la reconnaissance de l'excellent niveau de votre association est la convention conclue avec l'Institut Agronomique de Paris. Cet accord vous assure, en effet, l'exclusivité des fouilles sur la falunière de Grignon, site mondialement connu et très convoité pour sa richesse en fossiles.

Mais l'enrichissement de vos connaissances, l'attrait de la découverte ne sont pas les seules dynamiques de votre association.

Vous n'appréhendez pas vos activités de manière personnelle, soucieux uniquement de votre plaisir de chercheurs, vous avez aussi à coeur de partager vos connaissances, votre passion.

Vos activités de recherche se doublent, en effet, d'un volet pédagogique. Témoins, les expositions qui jalonnent l'histoire de votre association où les organisateurs se sont efforcés de présenter de façon aussi claire et attrayante que possible l'évolution qui a caractérisé l'histoire de l'Humanité, démarche difficile, étant donné l'excessive complexité et la haute technicité des domaines concernés.

Vous organisez aussi des rencontres, des conférences ouvertes non seulement aux adhérents de l'association mais aussi à l'ensemble des agents.

Si aujourd'hui la section Ile-de-France du Club Géologique est à l'honneur avec la réalisation de cette superbe exposition, qu'un hommage soit rendu à travers elle à l'ensemble

des autres sections qui ne ménagent pas non plus leurs efforts pour faire partager leur passion.

Soyez remercié de la contribution que vous apportez à notre connaissance du monde. Sans votre démarche, beaucoup d'entre nous n'auraient pas osé aborder ces domaines, rebutés par l'infinie complexité des Sciences de la Terre et de l'Homme. De telles initiatives doivent être saluées parce qu'elles nous font prendre conscience que ce monde, issu de révolutions climatiques et géologiques, modelé par l'homme, est d'un équilibre précaire et qu'il mérite, à ce titre, d'être traité avec égards.

Je voudrais terminer sur la richesse du patrimoine associatif de La Poste et de France Télécom. J'ai eu l'honneur d'assister récemment aux manifestations organisées par deux autres associations des PTT : la Société Artistique et l'Association des Familles d'Enfants Handicapés des PTT. Avec aujourd'hui le Club Géologique constate que ces 3 associations couvrent des domaines aussi divers que l'Art, l'Entraide et les Sciences. D'autres associations existent dans le sport, le loisir, la détente, etc... Toutes ces associations sont représentatives de la diversité et la multiplicité des engagements des agents des Postes et Télécommunications.

Je ne peux qu'encourager ce déploiement d'initiatives et cette créativité parce qu'à mon sens l'épanouissement de l'individu, sa richesse personnelle ne peut que contribuer heureusement au développement de l'entreprise et à son succès futur.

Je vous remercie de l'attention que vous venez de me porter. Je formule des vœux pour que cette exposition rencontre auprès du public tout le succès qu'elle mérite.